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令和元年度第１回 地域年金事業運営調整会議 議事要旨 

 

開催日時：令和元年１０月１６日(水)１４時～１６時 

開催場所：ホテルパールガーデン 

出 席 者：委員１０名(うち代理１名) 

     日本年金機構８名 

       

議 事 

 １．開会    高松西年金事務所上席副所長 

 ２．あいさつ  日本年金機構相談四国地域部長 

 ３．委員紹介 

 ４．議事 

５．閉会    高松西年金事務所上席副所長 

 

【議題１】平成３０年度 地域年金展開事業の実施結果について 

資料１ ： 地域年金展開事業実施状況 

・事務局より、資料１を使用し、事業の成果を報告した。今年度の実施結果

を踏まえ、今後もより一層、重要な課題として取り組むとした。 

 

【議題２】令和元年度 地域年金展開事業の実施状況（中間報告）について 

資料１ ： 地域年金展開事業実施状況 

資料２   ： 香川県地域年金展開事業計画 

・事務局より、資料１、資料２を使用し、事業の進捗状況を報告した。委

員より質問をいただき、現在の状況を説明し、引き続き委員の皆様に事業

へのご協力をお願いした。 

 

【議題３】平成３０年度 年金セミナーの実施結果について  

資料３ ： 年金セミナー実施状況 

・事務局より、資料３を使用し、事業の成果を報告した。今年度の実施結果

を踏まえ、今後もより一層、重要な課題として取り組むとした。 

 

【議題４】令和元年度 年金セミナーの実施状況（中間報告）について 

資料３ ： 年金セミナー実施状況 

・事務局より、資料３を使用し、事業の進捗状況を報告した。委員より質問

をいただき、今後の取り組みに生かしていくこととした。 
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主な意見・要望・質問及び回答 

 

【意見等】地域年金推進員の実際の委嘱数は何人か。各年金事務所で地域年金推進員

の活動状況が計上されているがこれはどのように活動されているのか。 

【回 答】香川県の地域年金推進員の割り当ては２名だが、現在の委嘱数は１名であ

る。１名の地域年金推進員が香川県全年金事務所管内の学校に対して活動をしている。 

 

【意見等】納付率が良い年金事務所の取り組み状況を取り入れてはどうか。将来、年

金は本当にもらえるのかと質問を受ける。制度が破綻するという不安を払拭すること

が納付率の向上につながるのではないかと考えている。若い方たちに年金の仕組みを

理解してもらうというセミナーはすごく良い周知活動だと思う。 

【回 答】国民年金の納付率の向上については全国規模で好取組の情報を集めながら

対応している。関係機関へ直接出向いての依頼、ハローワークでの届け出の勧奨など

も行っている。良い情報などがあれば教えていただきたい。 

【四国厚生支局中村委員より補足】基本的に年金は国民所得からの分配であり、国民

所得が大きいほど分配するものも大きくなる。ただ、少子高齢化で生産年齢人口が減

少すると国民所得が小さくなりやすい。新しい技術開発などによる企業努力で企業所

得を増やすとよいが、日本の技術はすでに世界のトップレベルであり難しい。そうな

ると国民所得は徐々に生産年齢人口の縮小とともに小さくなる。ただあくまでも分配

なのでもらえるものが少なくなるということであり破綻はない。国民所得がなくなる

ということは日本経済が破綻することであり、それはまずありえない。 

 国民所得を大きくするためには、技術革新や労働参加を促して「殖産興業」をさら

に推進することが必要。 

 

【意見等】「年金は国民所得からの分配であり、国民所得がなくならない限り破綻は

ない。」という説明はわかりやすい。セミナーの中でも伝えるとよいと思う。大企業の

生産性では確かに伸び悩みがあるが、中小企業の生産性はまだ向上の余地がある。若

い方が国全体の生産性を高める役割を担っていることを自覚すれば年金は保障され

る、と話が完結すれば自分たちの生き方を含めての年金制度への信頼が上がるのでは

ないかと思う。 

【回 答】セミナー等で参考にさせていただく。 


